



令和6年度 学校だより

# つなぐ

翠輝学園 つくば市立  
みどりの南小学校  
第33号  
発行日 R6.11.20

## ゴルフ場が「学びの場」に！ 自然とのかかわり

5年生 総合 & 1年生 生活科

去る10月7日(月)、午前は5年生が、午後は1年生が本校隣の常陽カントリー倶楽部で学習させていただきました。5年生の総合的な学習の時間(つくばスタイル科)の内容に「プールヤゴ救出大作戦」がありますが、本校で同じ活動はできません。そこで環境教育担当の國府田 裕則 教諭が専門家の方と新たな学びを模索していた際、お隣のゴルフ場に注目。ゴルフ場は人工的に作られ管理されているため、自然とは程遠いと思われがちですが、見方を変えると日本の原風景「里山」と共通点があります。これらは、人と自然が共存している環境であり、多くの生物が生息する環境を保全しているという点で共通しているのです。実際、ゴルフ場では多くの動植物が見られ、今回の学びへとつながりました。

この日、5年生は NPO 法人「つくば環境フォーラム」の永谷様と秋山様に自然ガイドとして、子供たちは動植物についてお話を伺いました。子供たちの様々な疑問に笑顔で答えてくれる専門家の先生のおかげで、いろいろなことに興味をもった様子。温暖化の影響で生息域を広げるツマグロヒョウモンの幼虫に触ったり、ヨコヅナサシガメを見つけて注意するよう教えてもらったりと新しく知ることばかりでした。多くの生物と出会い、充実した学習となりました。以下は、学習後の感想からの抜粋です。



ここは自然がいっぱい

これには気を付けて！

触っても大丈夫です

- ・ゴルフ場はスポーツを楽しむだけでなく、自然も楽しめることが分かった。これからは自然に注目して見てみたい。99%人工なのがおどろいた。(1組 K)
- ・ゴルフ場を通して、人と自然は共ぞんしていることを感じました。(1組 Y)
- ・今日は休みなのに、カントリークラブゴルフ場を見せていただき、ありがとうございます。いろんな自然が見れて楽しかったです。ぜひきかいがあったら、またいろんなことをおしえてください。(2組 N)
- ・初めてゴルフ場に行ったけど、環境フォーラムのみなさんの説明とたくさん自然とふれ合えて、とても楽しかったし、これからはもっとたくさん自然とふれ合いたいと思いました。ありがとうございます。(3組 S)

また、1年生は、担任の先生たちと秋を探しにゴルフ場へ。クラブハウスでゴルフ場のお話を聞いた後、林の中へ。たくさん木の実を見つけて、うれしそうでした。松ぼっくりやシラカシの巨木のどんぐりを拾い、大満足。木の実を使って、クリスマスリースやおもちゃを作っています。また、国語の学習でも活用させていただきました。



すごくきれい！

大会のギャラリー？

あった！ここにも！

- ・しげんで、はっぱがきれいだった。まつぼっくりがいっぱいあった。(1組 K)
- ・ゴルフじょうがひろくてきれいでびっくりしました。(2組 Y)
- ・きがたくさんあって、まつぼっくりやどんぐりがいっぱいおちててびっくりしました。(3組 N)
- ・まつぼっくりがいっぱいありました。うれしかったです。ありがとうございます。(4組 T)
- ・たのしかった。どんぐりもまつぼっくりもいっぱいあった。こんどは、ママとパパとしたのこでいっしょにいきたい。(5組 H)

常陽カントリー倶楽部の皆様、つくば環境フォーラムの皆様のご協力に感謝申し上げます。  
※今回の感想文はゴルフ場へのお礼として、後日届けさせていただきました。